

## L'œil du photographe



avec Pierre Langevin



### LE REPOS AVANT L'EFFORT

Cette nageuse flottait paisiblement à travers les algues avant le départ du triathlon dimanche. Une grande fête sportive qui a réuni plus de 1800 athlètes au cours du week-end, un nouveau record.

S.TC572117

## DEUX VICTOIRES POUR NICOLAS GENDRON

# Le lac Saint-François n'a plus de secret pour lui

**Nicolas Gendron est comme un poisson dans l'eau sur le lac Saint-François. Justement, le pêcheur vient de remporter coup sur coup deux tournois de pêche à l'achigan en une semaine.**

**ERIC TREMBLAY**  
eric.tremblay@tc.tc

«C'est toujours plaisant de gagner à la maison, sur mon lac. Mais ça n'a pas été plus facile pour autant, il a fallu travailler fort», a dit Nicolas Gendron, pêcheur professionnel et guide sur ce même lac Saint-François.

Le 29 juin avec son partenaire régulier, Jason Gramada, le Campivallois a gagné pour la troisième année de suite le Team Bass Challenge. Un poids total de 20,66 livres pour la journée, mais la surprise est venue de l'achigan à petite bouche de 4,42 livres qui s'est avéré la plus grosse prise de la compétition. «Le printemps a été froid et le poisson est en transition en ce moment. La fraie s'est poursuivie plus longtemps qu'à l'habitude», a-t-il expliqué.

Une journée remplie de malchance où le duo a travaillé fort pour remplir le

vivier. En bout de ligne, le poids total et le *lunker* de la journée lui a permis d'emporter 2200 \$.

Six jours plus tard, Nicolas faisait équipe avec son frère Mathieu pour un tournoi de la série Écon-O-Bass. Le vent a compliqué la journée de travail, mais avec 19,88 livres, les frangins l'ont emporté avec une avance de plus de deux livres. Un gain qui a permis aux frères de mettre la main sur les 500 \$ remis aux gagnants de ce tournoi inscrit dans une série qui favorise la relève de la pêche sportive.

### Suivre le poisson

Chaque jour de pêche est différent. Le poisson réagit aux variations de climat et température si bien que le pêcheur doit être à l'affût des moindres changements.

«C'est sûr que ces victoires sont bonnes pour la confiance. Mais plus la saison avance et plus le poisson est en mouvement. Il va juste falloir suivre le poisson. L'achigan va être aux mêmes endroits, il suffira juste de le pêcher différemment», résume le guide de pêche.

**SUITE À LA PAGE 23**

# Poker Run

Le samedi 30 août 2014

Bar L'Évolution  
Valleyfield

*Un événement à ne pas manquer*



S.TC572128

**Départ à midi** Bar L'Évolution Valleyfield

**Premier arrêt** Charley's Châteauguay

**Deuxième arrêt** Resto-Bar de Beaujeu Lacolle

**Troisième arrêt** Bar La Villa Ste-Barbe

**Retour** Bar L'Évolution Valleyfield

*Motos et décapotables*

**Prix 30\$ par personne** incluant souper, prix de présence, prix pour les meilleurs jeux

*Pour info 450 802-5134*

22 - Le mercredi 27 août 2014 - Le Journal St-François



ZONE D'INTERVENTION PRIORITAIRE

L'été touche à sa fin et c'est avec plaisir que nous vous invitons à clôturer cette belle saison avec nous le 19 septembre prochain lors de la neuvième édition de notre souper-conférence. Cette année, c'est le Porteur d'eau, comédien et humoriste JICI Lauzon qui viendra nous entretenir sur l'histoire du fleuve Saint-Laurent dans une conférence intitulée « Poissons d'eau douce »! Les profits de cette soirée iront entièrement au Comité ZIP du Haut-Saint-Laurent et nous permettront de poursuivre nos activités dans le but de protéger et de mettre en valeur le fleuve.

Né en 1993, le Comité ZIP du Haut-Saint-Laurent fait partie d'un réseau de 13 Comités ZIP, chapeautés par Stratégies Saint-Laurent. Notre mandat est simple : Protéger, réhabiliter et mettre en valeur le fleuve dans le but de le « redonner au monde ». Afin de bien prendre en compte les priorités des citoyens, nous avons organisé une grande table de concertation au moment de notre création, de laquelle sont ressortis trois (3) Plans d'action et de réhabilitation écologique (PARE), dans lesquels nous avons ciblé les principales actions à effectuer dans la région pour respecter notre mandat. Au fil des ans, nous avons travaillé sur plusieurs projets afin de sensibiliser la population à notre cause ainsi que mettre nos PAREs en œuvre.

Dans les dernières années, nous avons réussi à mettre sur pied plusieurs projets touchants à différents aspects de notre mandat. Que ce soit en faisant des prélèvements d'eau pour en tester la qualité, en organisant des nettoyeurs de grande envergure des berges et du fond de l'eau ou en mettant sur pied des sentiers récréotouristiques comme la Route bleue du Haut-Saint-Laurent pour améliorer l'accès au fleuve, nous avons réussi à conscientiser la population quant à l'importance d'un plan d'eau en santé et lui avons donné les outils pour que chacun puisse faire un geste pour l'environnement.

Ainsi, en venant à notre souper-conférence, vous ferez d'une pierre deux coups. Vous passerez une excellente soirée à en apprendre davantage sur le fleuve, et vous nous aiderez à continuer nos activités.

Madelaine Proulx  
Agente de projet au Comité ZIP du Haut-Saint-Laurent



Faites votre part pour nous aider à réaliser notre mission en devenant membre du Comité ZIP du Haut-Saint-Laurent.

Pour devenir membre s.v.p. visiter notre nouveau site web au : [www.ziphsl.org](http://www.ziphsl.org)



S.TC5729842